
     
 
Mitteilungsblatt des Gehörlosen-Sportvereins Neuwied 1941 e.V. 
          Ausgabe-Nr. 1, Jan-Apr 2008 
 
Liebe Mitgliederinnen, Mitglieder und Freunde, 
 
kaum zu glauben, aber wahr, dass das Osterfest schon vorüber ist, wenn ihr 
diese Ausgabe des GSV-aktuell in euren Händen habt! Das Jahr 2008 ist ein 
ungewöhnliches Jahr, wobei viele Feiertage schon sehr früh stattfinden, wie 
z.B. Karneval Anfang Februar oder Ostern Mitte März (mit Wintereinbruch!!!) 
und es wird mindestens 100 Jahre dauern, bis sich das wiederholen wird. 
 
Nun zu unserem Verein: Vor kurzem hat die Mitgliederversammlung mit 
Neuwahlen des GSV Neuwied im Clubheim stattgefunden. Dabei hoffe ich, 
dass diejenigen, die dabei gewesen sind, auch gut über unsere Vereinsarbeit 
informiert wurden. Denn für uns ist es immer wichtig, dass alle Mitglieder gut 
informiert sind. Auf jeden Fall möchte ich meinen Dank für euer Vertrauen 
aussprechen, dass ich für die nächsten 2 Jahre weiter als  
1. Vorsitzender tätig sein darf. Mit dem neuen Vorstand freue ich mich auf 
neue Aufgaben und Herausforderungen, um GSV Neuwied weiterhin als 
interessanten Verein zu führen. Wir werden unser Bestes für alle Mitglieder 
des GSV Neuwied tun! 
 
Jetzt haben wir den Monat April und langsam, aber sicher wird die sportliche 
Tätigkeit wieder auf Hochtouren gefahren. Sicher werden die Einen oder 
anderen über die Winterzeit schon eifrig trainiert haben, um gut vorbereitet 
in die ersten Wettkämpfe des Jahres 2008 starten zu können. Für das 
laufende Sportjahr 2008 möchte ich allen Aktiven meine Daumen drücken 
und viel Erfolg wünschen, dass sie mit Spaß und Zufriedenheit von den 
Wettkämpfen nach Hause kommen! 
 
Ein besonderer sportlicher Höhepunkt im Gehörlosensport ist das Deutsche 
Gehörlosen-Sportfest in Mannheim, diese Sportveranstaltung am 
verlängerten Wochenende um Fronleichnam (22. bis 24. Mai 2008) 
stattfinden wird. Viele Sportler/-innen des GSV Neuwied werden daran 
teilnehmen und vielleicht sied auch Ihr als Zuschauer/Schlachtenbummler 
dabei und habt euch schon angemeldet.  
 
Das Jahr 2008 ist auch ein Jahr der Fußball-Europameisterschaft, die in 
Österreich und der Schweiz ausgetragen werden. Auch hier wollen wir, wie 



bei der Fußball-WM 2006, für euch besondere Veranstaltungen mit Großbild-
Leinwand organisieren. Die ersten Informationen könnt ihr aus dem Flugblatt 
(ebenfalls im Rundschreiben enthalten) entnehmen. Weitere Informationen 
werden noch folgen. 
 
Bitte folgenden Termin vormerken: 
Freitag (02.05.2008) und Samstag (03.05.2008). An diesen beiden Tagen 
wird GSV Neuwied als Ausrichter der Deutschen Gehörlosen-Meisterschaften 
im Sportkegeln (Schere) im Einzel und der Mannschaften auf der Kegelanlage 
in Koblenz-Horchheim organisieren. Hierzu seid ihr alle herzlich eingeladen, 
die Sportveranstaltung zu besuchen. Weitere Informationen siehe Flugblatt 
anbei. 
 
Viel Spaß beim Lesen des GSV-aktuell wünsche ich euch! 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Frank Hay, 1. Vorsitzender 
 
 
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
 
Neue Mitglieder im GSV Neuwied: 
 
Name, Vorname Wohnort Jahrgang Mitglied seit 
Kleefuß, Annette Koblenz 1974 01.01.2008 
 
Carsten Gottwald, 2. Vorsitzender GSV Neuwied 
 



Weihnachtsfeier GSV Neuwied  
 
Etwa 40 Personen haben sich für die 
Weihnachtsfeier des GSV Neuwied angemeldet, 
um am gemeinsamen Abendessen am Samstag, 
den 8. Dezember 2007 teilnehmen zu können. 
Hinzu kamen auch einige Mitglieder ohne 
Anmeldung, um bei der gemütlichen 
Weihnachtsfeier dabei sein zu können, so dass das 
Clubheim sehr gut besucht war. 
 
Nach Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Frank 
Hay wurde zunächst das Büffet eröffnet. Dabei 

ließen sich die 
angemeldeten Besucher 
das gelieferte Essen sehr 
gut schmecken. Im 
weiteren Verlauf des 
Abends wurde viel 
unterhalten, bis es an der 
Zeit war, dass der Nikolaus 
seinen angekündigten 
Besuch im Clubheim wahr 
genommen hat. 

Tatsächlich: Der 
Nikolaus hat uns trotz 
Schneemangels nicht 
vergessen und 
geschafft, den Weg zu 
uns zu finden.  
 
Nach der kurzen 
Begrüßungsanrede 
wurden einige 
Besucher zum Nikolaus 
gerufen und bekamen 
für verschiedene 
Gründe kleine 
Geschenke überreicht. 
Zum Schluß bekamen 
alle Gäste des Abends 
eine Aufmerksamkeit 
(kleine Tütchen 
Süßigkeiten). Bis tief in die Nacht blieben viele Besucher im Clubheim, bevor es an der Zeit 
war sich zu verabschieden und einen „Guten Rutsch ins Neue Jahr 2008“ zu wünschen. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Text: Frank Hay, Bilder: 
Thorsten Breiter 

 



Weihnachtsfeier der Kegelabteilung am  
15. Dezember 2007 

 

Am 15. Dezember 2007 fand die Weihnachtsfeier der Kegelabteilung in einen schönen 
Weinlokal in Winningen an der Mosel statt. Der Raum war schön weihnachtlich und 
gemütlich dekoriert. Am Tisch haben wir schön gemeinsam leckeres Essen bekommen, die 
wir vorher ausgesucht haben. Wir waren ganz begeistert vom Essen.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Nach dem Essen wurden die 
langjährigen Mitglieder der 
Kegelabteilung, wie z.B. Alfred Jäckels, 
25 Jahre von Holger Kleefuß geehrt.  

Siehe Bild Links 

 

Die Urkunden von den 
Vereinsmeisterschaften, mit nur 4 
Durchgängen wurden auch verteilt. Wir 
konnten bei den Urkunden sehen, wieviel 
Holze gesamt waren.  

 

 

 

 

 

Was gibt da so Geheimnisvolles ?????? 

 

 

 

 

 

 Achso  ! 

 

 

Danach haben Michael und Bettina 
eine schöne Rede gehalten, für  

 

 

 



 

 

 

 

Ingird Kleefuß-Bildhauer, zum Abschied aus 
dem Aktiven Sport. 

 

 

 

 

 

 

mit einem Erinnerungsgeschenk,  

 

 

 

 

 

 
 
 
Ingrid kann nicht fassen und schaut 
sich auf das Bild an. 

 

Anschließend haben wir eine schöne Unterhaltung bis späten in der Nacht gehabt. 

Text: Dorothea Richter, Fotos: Miriam Rohr 



Weihnachtsfeier des GSV Neuwied Abteilung Bowling 
  
Am 21.12.2007 fand die alljährliche Weihnachtsfeier der Bowling-Abteilung in Andernach 
in dem spanischen Restaurant Òle statt. Wir trafen uns dort um 18 Uhr und wählten aus 
der Speisekarte. Das Essen war so lala, es hat uns auch enttäuscht dass es im Raum 
etwas zu kalt war. Das war ungemütlich. Nach dem Essen verließen wir gleich das Lokal 
und gingen in ein gemütliches kleines Bistro, welches schwer voll war. Dort haben wir uns 
dann viel unterhalten und lustiges erzählt. Weit nach Mitternacht traten wir Dann 
zufrieden den Heimweg an. 

Eberhard Wienhold 
 



Silvesterfeier am 31.12.2007 im Clubheim  
 
Nach vielen Jahren organisierte der Vorstand des GSV Neuwied mal wieder ein 
Silvesterfeier im Clubheim. Es kamen ca. 30 Personen zusammen, um einen schönen 
gemütlichen Silvesterabend gemeinsam verbringen zu können. Es ging mit einem 
Sektempfang los und dann haben alle Personen zusammen ein leckeres Essen vom Büffet 
genommen, die allen gut schmeckte. Im Nu war die Zeit schnell verflogen und dann 
wurden Spiele durchgeführt (Michael Neuhäuser und Frank Hay) bis es Mitternacht wurde 
und draußen ordentlich geböllert wurde. Es gab dann wieder den berühmten 
Mitternachtssekt und eine schöne Eisbombe, die allen gut schmeckte. Weit nach 2 Uhr 
morgens gingen dann die letzten Leute und die restlichen 6 Personen (5 Männer + 1 
Frau!) haben die Gelegenheit genutzt, um im Clubheim im selbst mitgebrachten Schlafsack 
zu schlafen, damit sie ihren Führerschein behalten können. Nach dem Frühstück sind dann 
die Schläfer wohlbehalten nach Hause gefahren. Es war ein schöner Abend für alle 
Beteiligten! 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Text: Carsten Gottwald, 
Fotos: Thorsten Breiter 

 



1. Neujahrempfang bei dem Frauentreff 
am 03.Januar.2008 

 
Wir (9 Frauen und eine Bekannte Astrid Merder aus Witten) haben uns ca. gegen 19 
Uhr im Forsthaus Remstecken getroffen. Jedoch warteten wir noch auf vier andere 
Frauen. Sie konnten wegen der eisigen Wetterbedingung nicht kommen. Das Essen 
wurde ausgesucht und bestellt. Viele von uns waren gespannt, ob das Essen gut ist. Da 
wir die einzigen Gäste waren, wurde unser Essen schnell gebracht. Bei der 
Unterhaltung wurde sehr viel gelacht. Schon war es 23 Uhr und wir merkten, dass der 
Kellner unruhig wurde. Carsten G. kam, um Andrea abzuholen. Tolle Nachricht: 
Draußen ist war Eisregen runtergegangen. Ohhh, schnell gingen wir nach draußen. 
Bettina H. bekam noch eine Mahnung von dem Kellner, dass sie vor dem Eingang 
abgeholt werden sollte (Bettina lief mit den Krücken). Draußen war es wirklich 
spiegelglatt. Einige trauten sich den Weg zum Parkplatz zu machen, die anderen gar 
nicht. So fuhr Miriam mit ihren Auto vor, so das die anderen direkt einsteigen 
konnten. Ebenso Bettina mit Carsten und Andrea das kurze Stück per Auto bis zum 
Parkplatz fuhr. 
Wir sind alle Gesund und Heil nach Hause gekommen. Das war ein schöner Abend 
gewesen! 

Text : Mir iam Rohr , Bild: Ast r id Merder  

 



Versammlung der Bowling-Abteilung mit Wahl am 11.01.2008 
  
Am 11.01.2008 trafen wir uns zur Versammlung mit anschließender Wahl des 
Abteilungsleiters in den Räumen des Clubheims in Neuwied. Es waren alle 8 Mitglieder 
anwesend. Als Wahlleiter war Karl-Hermann Siebertz eingeladen. Der derzeitige 
Abteilungsleiter Eberhard Wienhold wurde einstimmig wiedergewählt. Der 2. 
Abteilungsleiter wurde ebenso wiedergewählt: Jürgen Stein. Der alte Kassierer ist auch der 
neue Kassierer: Daniel Scheike. Die Wahl und die Versammlung liefen friedlich, und am 
Ende saßen wir noch gemütlich zu einem Bier zusammen. 
 

Eberhard Wienhold 
 
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
Neujahrsempfang GSV Neuwied 
 
Am Samstag, 12.01.2008 trafen sich der Gesamtvorstand (bestehend aus Vorstand GSV 
Neuwied und alle Abteilungsleiter/-innen und Kassierer/-innen) auf dem Königsbacher 
Brauhaus, um dort gemütlich einen schönen Abend zu verbringen. Dieses Mal waren auch 
alle Kegelabteilungsmitglieder/-innen dabei, da sie bei dem Sportlerball 2007 im 
Bürgerhaus Oberbieber viel Mühe gegeben haben, alle Leute gut zu bewirten. Dafür 
wurden sie mit einem Essensgutschein belohnt, die dann am o.g. Tag gemeinsam 
stattgefunden haben. Es trafen sich gut 30 Personen im Restaurant ein und alle hatten 
guten Appetit, Durst und gute Laune mitgebracht. Die Stimmung war gut. Nachdem das 
Essen und das eine oder andere Bierchen bestellt wurden, unterhielten wir uns, ehe Frank 
Hay sein Grußwort übermittelt hatte. Anschließend bekamen alle Anwesenden zur 
Erinnerung ein Fläschen Sekt (Piccolo) für nach Hause. Als das Essen geliefert wurde, 
wurde wieder das eine oder andere Bierchen bestellt (wo schmeckt denn eigentlich das 
Bier am besten? Klar, direkt aus dem Brauhaus!) und das Essen ließen sich alle gut 
munden. Dann ging es weiter mit gepflegtem Unterhaltung bis spät in die Nacht.  
 

Carsten Gottwald 
 
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
Neuwahl der Skiabteilung des GSV Neuwied 
 
Am Freitag, den 18.01.2008 trafen sich die Mitglieder der Skiabteilung mit 
Neujahrsempfang im Clubheim in Neuwied zur Mitgliederversammlung mit Wahl. An 
diesen Abend wurden der Bericht des 1. Skiabteilungsleiter Frank Weber vom Jahr 2006 
und 2007 sowie der Skikassiererin Andrea Neuhäuser per Beamer bekannt gegeben. 
Anschließend fand die Neuwahl der Skiabteilung statt. Es wurden einstimmig 
wiedergewählt: 1. Skiabteilungsleiter Frank Weber, 2. Skiabteilungsleiter Michael 
Neuhäuser und Skikassiererin Andrea Neuhäuser. Nach der Versammlung haben wir eine 
gemütliche Stunde für heitere Unterhaltung. 
 

Frank Weber 



Kegelversammlung mit Wahlen 
 
Am Freitag, den 18.Januar 2008 um ca. 20 Uhr fand in der Kegelabteilung die 
Hauptversammlung mit Wahlen im Clubheim statt. Holger Kleefuß, (1. Kegelabt.-Leiter) 
begrüßte die Mitglieder der Kegelabt. und berichtete den Jahresbericht 2007. Lothar Bork, 
(Kassierer) hat den Kassenbericht gemacht. 
Miriam Rohr und Dorothea Richter waren die Revisoren und haben bestätigt, dass das 
Kassenbuch ordentlich von Lothar Bork geführt wurde. 
Frank Weber, Skiabt.-Leiter wurde als Wahlleiter eingeladen und hat die  
Wahl durchgeführt. 
Hier nun die neue Kegelleitung:  
 

1. Kegelleiterin   Dorothea Richter 
2. Kegelleiter      Holger Kleefuß 
Kassiererin   Miriam Rohr 

 
Der Plan für 2008 wurde auch festgelegt, 
 
Die Deutsche Gehörlosen Meisterschaften im Paarkampf und Mixed-Paarkampf findet am 
12. April in Hüttigweiler (Saarland), sowie die Deutsche Gehörlosen Meisterschaften im 
Mannschaft und Einzel am 2./3.Mai 2008 in Koblenz-Horchheim statt. 
Das Plakat für die DGM in Koblenz-Koblenz folgt noch. 
  In diesem Jahr gibt es auch einen Vereinsausflug der Kegelabteilung und 
 Vereinsmeisterschaft mit nur 2 Durchgängen. 
 
Die Trainingszeiten wurde auch nichts geändert. Wir machen wie immer Donnerstags 
(jede Woche) in Ko-Horchheim von 19.30 Uhr bis 22.00 Uhr durchgeführt. Bei weitere 
Fragen zum Training oder anderes könnt ihr mit Dorothe Richter und Holger Kleefuß in 
Verbindung setzten. Hier die Emailadresse: gsv-kegel@mglo.de 
 

Dorothea Richter 
 
 



Frauentreff am Schwerdonnerstag (31.01.2008) 
 
Weiberfastnacht war im 
Brauhaus in der Nähe vom 
HBF Neuwied gefeiert. Dort 
wurden 10 Mägen von uns 
durch Mampfen gesättigt. 
Ein Teil der Frauengruppe 
ist kostümiert. Die andere 
Narren ließen es in 
farbenfrohe Verkleidung und 
Laune richtig krachen, und 
zwar waren auf den Tischen 
tanzen. Es erinnert uns nach 
70er Jahren. 
Wir wurden von ihnen 
aufgefordert nach zu 

tanzen. Mit 
gebärdenfreundlichen 

Gesten, die durch 
Karnevallieder motiviert 
ist. Die Möhnen (Frauen) 
kennen keine Gnade. Und 
haben uns die Polonäse 
*siehe unten 
herumgeführt. 
Eine seltsame 
Bemerkung: die Biergläser 
sind vom Wirt mit Sekt 
und Eiswürfel gefüllt. So 

was gibt nicht. Ein 
Kulturschock! Macht nichts. 
Das Vergnügen im Lokal hat 
uns sehr gut gefallen. 
Vielleicht wollen wir 
demnächst noch mal....., mit 
Kostüm. 
 
*Ein Schlagersänger 
Gottlieb Wendehals alias 
Wolfgang Böhm hat die 
Polonäse erfunden.  Das 
bedeutet: Schulter auf 
Schulter tanzen 

Text: Irene Hasselbach, 
Fotos: Miriam Rohr 



Gemeinsamer Faschingsball von GVE und GSV in Neuwied 
 
Am 2. Februar fand im 
Gehörlosen Clubheim 
in Neuwied ein 
Faschingsball statt der 
erstmalig gemeinsam 
vom Ortsbund und 
dem Sportverein 
organisiert worden 
war. 
 
Da der Eintritt für 
Kostümierte kostenlos 
war, gaben sich alle 
Mühe mit ihrer 
Verkleidung und 
erschienen in allerhand 

lustigen Kostümen. 
 
Schöne Tanzmusik 
schaffte gute Stimmung 
und die 
Vereinsmitglieder haben 
viel Spaß gehabt. Gegen 
23 Uhr wurde das 
schönste Kostüm 
gewählt. Die Auswahl 
war nicht leicht dennoch 
musste die Jury sich 
entscheiden. Es ergab 

sich folgende Platzierung. 
 
 
Platz 1: Miriam Rohr 
Platz 2: Andrea Neuhäuser 
Platz 3: Jutta Sieben-
Metzinger 
Platz 4: Elke Häp 
Platz 5: Rudi Neufeld 
Platz 6: Werner 
Zimmermann 
 
In bester Stimmung ging 
das Fest bis zwei Uhr 
morgens. 
 



Insgesamt war es 
ein sehr 

stimmungsvoller 
gelungener Abend. 
Die Veranstalter 
überlegen auch im 
Jahr 2009 
gemeinsam zu 
feiern. 



 
Text: Resi Suppes, 

Fotos: Thorsten 
Breiter 

 



 

 



Meisterehrung 2007 des Landessportbundes Rheinland-Pfalz 
 
Nach vielen Jahren in 
Mainz und Ludwigshafen 
fand am 8. Februar 2008 
die Meisterehrung des 
Landessportbundes (LSB) 
Rheinland-Pfalz erstmals in 
Ochtendung in der Eifel 
unter dem Motto 
„Spitzensport trifft 
Spitzenmusik“ statt, zu 
dieser Veranstaltung die 
erfolgreichen Sportlerinnen 
und Sportler des Landes 
Rheinland-Pfalz schon 
Anfang Dezember 2007 
eingeladen wurden. 
Aus den Mitgliedsvereinen 

des GSV Rheinland-Pfalz 
wurden die Motorsportler 
aus Frankenthal und 
Tennisspieler (Urs 
Breitenberger und Heike 
Albrecht) sowie 
Sportkegler auf 
Scherenbahnen (Ralf 
Paffrath, Bettina Hay, 
Dorothea Richter, Ingrid 
Kleefuß, Miriam Rohr und 
Holger Kleefuß) aus 
Neuwied eingeladen. Fast 
alle GL-Sportler/-innen 
folgten der Einladung und 
kamen in die Kulturhalle 

nach Ochtendung in der Eifel, 
um dieser schönen 
traditionellen Meisterehrung 
beizuwohnen. Urs 
Breitenberger, Ingrid Kleefuß 
und Holger Kleefuß konnten 
leider nicht kommen. Den 
offiziellen Teil, beginnend 
gegen 17.15 Uhr mit den 
Begrüßungen durch den 
Hauptgeschäftsführer des LSB 
Lothar Westram und LSB-
Vizepräsident Leistungssport 
Ulrich Klaus sowie dem 
Grußwort vom Sportreferent Dr. 



Franz-Josef Kemper, 
Ministerium des Innern 
und für Sport 
Rheinland-Pfalz in 
Vertretung für den 

verhinderten 
Staatssekretär im 
Ministerium des Innern 
und für Sport Roger 
Lewentz, wurde durch 
die Gebärdensprach-
dolmetscherin Barbara 
Reike für die 
gehörlosen Sportler/-
innen in 

Gebärdensprache 
übersetzt, was sie mit 
Bravour gemacht hat. 

Zwischendurch kamen 
musikalische und 
sportliche Darbietungen 
mit Akrobatik, Rock’n Roll, 
Hip-Hop, musikalische 
Begleitung durch Bigband 
des Montabaur 
Musikgymnasiums sowie 
der berühmten Mainzer 
Hofsänger. 
Bei der Ehrung war es für 
alle Beteiligten sehr 
interessant und man 
staunte nicht schlecht, 
welche Meister der 
Sportarten kamen, von 

diesen Sportarten man 
kaum gehört hat. Diese 
sind z. B. Minigolf, Rock’n 
Roll, Special Olympics und 
Sportfischen. Auch 
namhafte bzw. bekannte 
Namen der erfolgreichen 
Sportler/-innen standen 
auf der Ehrungsliste, z. 
B.: Peter Joppich (WM-
Fechten), Sandra Minnert 
(WM-Frauenfußball) und 
Anna Dogonadze 
(Trampolin), von denen 
leider nur Anna 
Dogonadze kam (sie 
gewann bei Olympia 2004 

in Athen die Goldmedaille). Die zu ehrenden Sportler/-innen kamen in 3 Ehrungsblöcken 



nach Aufruf bzw. visueller Darstellung von Bildern oder Filmausschnitten auf die Bühne 
und wurden zum Teil vom Moderator des Abends Dirk Köster interviewt. Die erfolgreichen 
Sportler/-innen wurden von Ulrich Klaus (LSB-Vizepräsident Leistungssport) und 
Sportreferent Dr. Franz-Josef Kemper (Ministerium des Innern und für Sport Rheinland-
Pfalz) per Handschlag beglückwünscht. 
Nachdem der letzte Ehrungsblock abgeschlossen wurde, bestand Gelegenheit für ein 
gemeinsames Gruppenfoto, bevor die Urkunden sowie Sachpreise am Nebentisch abgeholt 
werden konnten und gegen 19.15 Uhr das Büffet eröffnet wurde. 
Die Aufräumarbeiten haben längst begonnen und dennoch blieben die gehörlosen 
Sportler/-innen, wie fast immer, bis zum Ende in der Kulturhalle. Als fast keiner mehr da 
war verabschiedeten sie sich gegen 21.15 Uhr mit den Wünschen auf gute Heimreise und 
auf ein Wiedersehen beim Deutschen Gehörlosen-Sportfest in Mannheim. 

Bericht und Fotos: Frank Hay 
 
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
Freizeitversammlung mit Wahlen am 22.02.2008  
 
Freizeitmitglied mit Wahl fandet am 22. Februar 2008 im Clubheim für Gehörlose und 
Schwerhörige statt. 11 Mitglieder waren da. Wir waren Carsten Gottwald als Wahlleiter 
eingeladen. Michael Lehr begrüßtet uns und fragte uns, ob er als Wahlleiter ist. Unsere 
Freizeitmitglieder waren einverstanden, damit er als Wahlleiter dürfen können. Wir haben 
gut gelaufen. 1. Freizeitleiter: Michael Lehr (Wiederwahl), 2. Freizeitleiter: Markus 
Mössmer (Neuwahl) und Kassierer: Michael Neuhäuser (Wiederwahl). Michael Lehr hat 
ihm Dank „viele Mühe“ gesagt.  
 
Wer möchte Hochseilgarten, dann kann man ruhig an Michael Lehr fragen. Michael hat da 
Flugblatt. 
 

Markus Mössmer 
 
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
Schützenversammlung mit Wahlen am 11.03.2008  
 
An diesem Dienstag fand um 20.30 Uhr die Schützenversammlung statt. Der technische 
Leiter Uwe Krämer hat alle Mitglieder eingeladen. Es sind insgesamt 3 Mitglieder 
erschienen. Nachdem Uwe Krämer seinen Jahres- und Kassenbericht vorgetragen wurden, 
die von den Revisoren Heinz Metzinger und Joachim Kersten geprüft wurden, kam Carsten 
Gottwald als Wahlleiter zum Einsatz. Er beantragte die Entlastung der Abteilungsleitung, 
die einstimmig angenommen wurde. Bei den anschließenden Neuwahlen stand nur Uwe 
Krämer als technischer Leiter zur Verfügung. Uwe Krämer wurde einstimmig wieder 
gewählt. Nachdem nun feststand, dass die Abteilung zum Ende des Jahres 2008 nur noch 
3 Mitglieder haben wird, wurde auch am selben Abend beschlossen, die Abteilung zum 
31.12.2008 aufzulösen und die aktiven Schützen werden dann als Einzelsportler innerhalb 
von GSV Neuwied integriert (ähnlich wie bei Schachsport, Badminton, Radsport und 
Leichtathletik). Uwe Krämer wird dann ab dem Jahr 2009 innerhalb des Vorstandes als 
technischer Verantwortlicher für Schießsport beauftragt, da die Regeln sich ständig ändern 
und der Vorstand sich nicht immer auf dem Laufenden halten kann.  

Carsten Gottwald 



Meisterehrung 2007 
der Sportjugend des 
Landessportbundes 
Rheinland-Pfalz am 
11.03.2008 in Mainz 
 
Am Dienstag, dem 11. März 
2008 fand die Meisterehrung 
der Sportjugend des 
Landessportbundes (LSB) 
Rheinland-Pfalz im 
Kurfürstlichen Schloß in 
Mainz statt. Die 
erfolgreichen jugendlichen 
Sportlerinnen und Sportler 
aus Rheinland-Pfalz wurden 

eingeladen, um an der 
Ehrung ihrer sportlichen 
Erfolge teilzunehmen. Aus 
den Mitgliedsvereinen des 

Gehörlosen-
Sportverbandes 

Rheinland-Pfalz waren 
Badminton-Jugendmeister 
Andreas Becker vom 

Gehörlosen-Sportverein 
Neuwied sowie vom 

Gehörlosen-Sportclub 
Frankenthal die Jugend-
Motorsportler Markus 
Langenecker und Steffen 
Müller eingeladen. A. 
Becker in Begleitung von 

Daniel Scheike und M. 
Langenecker in 
Begleitung mit Oliver 
Langenecker konnten 
daran teilnehmen, wobei 
S. Müller aus beruflichen 
Gründen leider nicht 
dabei sein konnte. Damit 
die gehörlosen Sportler 
und Begleiter das 
Programm der 
Meisterehrung verfolgen 
konnten, war Christiane 
Brück-Trojahn als 
Gebärdensprach-
Dolmetscherin 
anwesend. 



Kurz nach 17 Uhr begrüßte Jürgen Höhn (Moderator) die Anwesenden und eröffnete die 
Meisterehrung mit einem Filmbeitrag „Auf dem Weg nach Peking“. Anschließend ließ es 
sich der Vorsitzender der Sportjugend des LSB Rheinland-Pfalz Werner Hölzer nicht 
nehmen, als Gastgeber die Begrüßung der Gäste vorzunehmen. Darauf folgte ein 
Podiumsgespräch mit Karl Peter Bruch (Minister des Innern und für Sport Rheinland-Pfalz) 
und Ulrich Klaus (Vize-Präsident Leistungssport des LSB Rheinland-Pfalz), diese von Jürgen 
Höhn moderiert wurde. 
Danach folgten Ehrungsblöcke, die durch verschiedene Ausführungen und Darbietungen 
von Dance Company, Tanz Chicago und Sportaerobic, „Chinesische Uhr“, Rockin’ Wormel 
Worms (Vizeweltmeister der Junioren), Nadja und Julia Thürmer (Junioren-
Europameisterinnen im Kunstradsport), Alexandra Bujdoso und Solveig Kleber 
(Juniorenmeisterinnen Säbelfechten) und 5 Filmeinlagen der zu ehrenden Jugend-
Sportlerinnen und -Sportler unterbrochen wurden. 
Nachdem der letzte Ehrungsblock abgeschlossen war, bestand gegen 20 Uhr Gelegenheit 
für ein gemeinsames Gruppenfoto. Danach wurde das Büffet eröffnet, wobei man sich die 
angebotenen Speisen und Getränke schmecken ließ. Gegen 21 Uhr traten die jugendlichen 
Sportler aus Neuwied und Frankenthal die Heimreise an. 

Text und Fotos: Daniel Scheike 

 
Andreas Becker (GSV Neuwied): Deutscher Jugendmeister Badminton Einzel 
GSC Frankenthal: Deutsche Jugendmeister Gokart-Rennen Team (Markus 
Langenecker und Steffen Müller) 



Mitgliederversammlung mit Wahlen am 29.03.2008  
 
Pünktlich um 15 Uhr konnte Frank Hay, 1. Vorsitzender des GSV Neuwied, die 
anwesenden Gäste begrüßen und hieß die diesjährige Mitgliederversammlung für eröffnet. 
Ca. 45 Personen (incl. Gäste) haben den Weg ins Clubheim gefunden – so viele Personen 
waren schon lange nicht mehr bei einer Mitgliederversammlung anwesend. Nachdem F. 
Hay seinen Jahresbericht teilweise visuell (per Beamer) vorgetragen hatte, haben die 
jeweiligen Abteilungsleiter/-innen ihren Jahresbericht für das Jahr 2007 vorgetragen. Als 
dann Bettina Hay (1. Kassiererin GSV Neuwied) ihren Kassenbericht visuell vorgetragen 
hatte und die Fragen aus dem Publikum zur Zufriedenheit beantwortet wurden, hat 
Andrea Neuhäuser als Kassenrevisorin (zusammen mit Dieter Kellermann, an diesem Tag 
leider abwesend) eine einwandfreie Kassenführung bescheinigt hatte, kam Johannes 
Bildhauer (1. Vorsitzender GSV Rheinland-Pfalz) als Wahlleiter zum Einsatz und beantragte 
eine geschlossene (gemeinsame) Entlastung des gesamten Vorstandes, die auch 
einstimmig angenommen wurde. Die Neuwahlen des Vorstandes ergaben folgendes: 
 
1. Vorsitzender: Frank Hay (Wiederwahl) 
2. Vorsitzender: Carsten Gottwald (Wiederwahl) 
1. Kassiererin: Bettina Hay (Wiederwahl) 
2. Kassierer:  Markus Mössmer (Wiederwahl) 
1. Schriftführer: Frank Weber (Wiederwahl) 
2. Schriftführerin: Andrea Neuhäuser (Neuwahl) 
Beisitzer/-innen: Monika Seifert, Jürgen Päglow, Petra Walter und Michael Neuhäuser. 
 
Nachdem der restliche Programm zügig (schnell) abgespult werden konnte (keine 
Satzungsänderungen, keine sonstigen Anträge , Plan 2008 mit Hinweisen) Frank Hay die 
Versammlung zu seiner Zufriedenheit beenden. Zwischendurch wurde leckere Kuchen und 
Kaffee gereicht, da die anwesenden Mitglieder/-innen mit der Einladung jeweils einen 
Gutschein für 1 Kuchen und 1 Kaffee erhalten hatten und diesen gut genutzt haben.  
 

Carsten Gottwald, 2. Vorsitzender 
 
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
Bekanntgabe: Auflösung der Fußballabteilung des GSV Neuwied 
 
Sicher haben viele von euch noch in Erinnerung, dass GSV Neuwied früher mal eine 
Fußballmannschaft hatte, die um Punkte bei den Südwest-Meisterschaften gegen z.B. 
Trier, Frankenthal, Kaiserslautern, Frankfurt etc. auf Großfeld, Kleinfeld und in der Halle 
gespielt hat. Seit Mitte 2004 waren aus verschiedenen Gründen zu wenige Fußball-
Mitglieder vorhanden, um eine Mannschaft zu bilden und aus diesem Grunde wurde die 
Fußballmannschaft vorläufig abgemeldet in der Hoffnung, dass die Mannschaft vielleicht 
wieder aufgebaut werden könnte. Seit fast 4 Jahren hat sich nichts mehr getan und ein 
Versuch, eine Jugendmannschaft aufzubauen, hat leider nicht geklappt, weil zu wenige 
Jugendliche daran Interesse hatten. Nun hat der Vorstand bei der letzten Vorstandssitzung 
am 26.02.2008 auf Antrag beschlossen, dass die Fußballabteilung aufgelöst und das 
vorhandene Vermögen laut Satzung an die Hauptkasse des GSV Neuwied übertragen wird. 
Es ist wirklich schade, dass es so kommen musste! Jedoch ist es vielleicht in den nächsten 
Jahren wieder möglich, eine ganz neue Fußballmannschaft aufzubauen. 

Frank Hay, 1. Vorsitzender 
 
 



Bekanntgabe: Ruhen der Faustballabteilung des GSV Neuwied 
 
Die Faustballabteilung hatte am 19.10.2007 ihre ordentliche Versammlung mit Wahl 
durchgeführt. Für diesen Tag war auch 1. Vorsitzender Frank Hay als Wahlleiter 
eingeladen und war anwesend. Im Verlaufe der Versammlung kam es zur einstimmigen 
Entlastung der bisherigen Abteilungsleitung. Bei Durchführung der Neuwahlen hat sich 
niemand dazu bereit erklärt, die Faustballabteilung zu übernehmen, so dass eine Wahl 
nicht durchgeführt werden konnte. Im weiteren Verlauf wurde beraten und beschlossen, 
dass die Faustballabteilung wegen Spielermangel ab 2008 nicht mehr am 
Wettkampfbetrieb teilnehmen und bei den Verbänden abgemeldet wird. Es wurde 
beschlossen, keine Auflösung durchzuführen, sondern die Faustballabteilung ruhen 
(schlafen) zu lassen. Es wird zunächst in weiteres Jahr abgewartet, ob vielleicht eine 
Spielgemeinschaft mit einem anderen Verein möglich ist. 

Frank Hay, 1. Vorsitzender 
 
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
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Danke an den aufmerksamen 
Leser Michael Neuhäuser! 



Vorankündigung: 
 
 

Terminvorschau: 
 

24.-26.04.2008: DG-Bowling-Meisterschaften (Einzel, Doppel, Team) in Essen 
02.-03.05.2008: DGM Sportkegeln Schere in Koblenz-Horchheim 

(Ausrichter: GSV Neuwied) 
21.-24.05.2008: Deutsche Gehörlosen-Sportfest (DGSF) in Mannheim 
06.06.2008: Vorstandssitzung GSV RLP in Trier 
07.06.2008: Landesmeisterschaft Sportschießen und Badminton in Trier 
07.-29.06.2008: Fußball-EM – diverse Übertragungen auf Großleinwand im 

Clubheim Neuwied – bitte Flugblatt beachten!!! 
20.-22.06.2008: Bogenschießen und Hochseilgarten in Kell am See (mehr 

Infos bei Michael Lehr) 
12.-19.07.2008: Tennis-EM in Bukarest (Rumänien) 
29.-31.08.2008: DGM Tennis Jugend+Senioren in Rheine/Westfalen 
 
 

-Änderungen vorbehalten!- 
 
 
 
 

ACHTUNG – GRILLFEST FINDET NICHT AM 
14.06.2008 STATT. ES WIRD AUF AUGUST 
VERSCHOBEN. NÄHERE INFOS ERHALTET 
IHR PER FLUGBLATT (ca. Anfang/Mitte Juli)!!! 
 
 
 
 

HINWEIS: 
 

- „offene Freitage“ – „Spielabend“ – „offene Freitage“ – 
 

 

Bitte die Änderungen beachten!!! 
 

kein „Freitag-offener Spielabend“ im 
Clubheim mehr!!! 
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Clubheim-Vereinsanschrift: 
GSV Neuwied 1941 e.V. 

Gustav-Stresemann-Straße 11 
56564 Neuwied 

ST und Fax: 02631-31013 
 

Öffnungszeiten des Clubheimes: 
 
Dienstags: 20.00 Uhr bis 23.00 Uhr 
Freitags:  je nach Veranstaltung (Ankündigung im Clubheim 
Samstags: oder im Internet unter www.mglo.de beachten!) 
 

Wichtiger Hinweis: 
Einsendeschluß von Berichten und Fotos sowie Vorankündigungen für die 
nächste Ausgabe von GSVaktuell (Ausgabe 02/2008) ist am 26.07.2008 
beim Herausgeber und Redakteur von GSVaktuell Carsten Gottwald  
(2. Vorsitzender) per Fax (06742-94900), per e-Mail 
(cgottwald@onlinehome.de) oder Postfach im Clubheim – Achtung, die 
Postfach im Clubheim wird letztmalig am 22.07.08 geleert, später eingehende 
Beiträge im Postfach können leider nicht mehr berücksichtigt werden!!! 

 

www.mglo.de
www.mglo.de

